

SÍNTESIS INFORMATIVA

9 de junio de 2023

PORTADAS NACIONALES

Coordinación de Comunicación Social



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023



Destaca Tamaulipas en agresiones de soldados

Suben denuncias contra militares

33 quejas al mes por tortura, abusos y asesinatos

BENITO JIMÉNEZ

MÁS BALAZOS Y MÁS ABUSOS Las quejas contra el Ejército por abusos de sas militares aumentaron de 2020 a 2023 en un 43 por ciento, de acuerdo con cifras de la Secreturia de la Defensa Nacional (Sedena).

En promedio entrativo amado entrativo armado e instituto armado entrativo entra

reportado ataques a civiles en Nuevo Laredo.

Uno, se indicó, ocurrió el 7 febrero de 2021, cuando las victimas refieren que circulaban en un automóvil y seles emparejó una camioneta de la Sedena, con varios elementos, quienes accionaron sus armas de fuego en contra de dichas personas, matando a una de ellas y lesiamando a otra, por lo que se inició la capeta CI/FGJM/REYNO-SA/39/2021.

Otra más se reportó el 3 de julio de 2020, en Nuevo Laredo, cuando se registró un enfrentamiento de militares con sujetos armados, en el que percieron la vida personas, "entre sujetos armados, en el que percieron la vida personas, "entre vida personas personas, "entre vida personas personas, "entre vida personas perso

SAQUEAN NODRIZA

Desmantelan call center de extorsión

Un call center usado para ex-terioriscues de cuentabalientes for desamanelado sporen la Alcaldía Cusulatirino. Quince personas, ocho mujeres y siete hombres, fue no detenidas en el operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y se decomisaron 800 kilos de mariguana, 542 dosis de cocana y armamen-to. Los detenidos presunta-mente integran un grupo cri-

to. Los detenidos pressunta-nectre integran un grupo cri-minal vinculado con el narco-nocundo.

"Generaban recursos eco-nómicos para sus operacio-nes delictivas, principalmen-te utilizaron un inmueble como call center, en el cual tenían uma base de datos de cuentalhalbientes, a quienes llarnaban para estafar y co-



meter fraudes y extresiones con el uso de su informa-ción personal, de su informa-ción bancaria", dijo el titular de Seguridad, Omar García Harfuch.

Harfuch.
En Zapopan, Jalisco, entre el 20 y 22 de mayo, ocho
jóvenes que trabajaban en
un call center fueron secuestrados y ejecutados presuntamente por miembros del

Cártel Jalisco (CJNG). La oficina de llamadas estaba al servicio del grupo criminal para fraudes con tiempos compartidos.

En 20 días, con saldos diferentes, dos call centers fueron descubiertos en el País como centros de operación decidados a la extorsión y vinculados con grupos del narcotrifico.

Encabeza Sheinbaum queias por proselitismo

ticica resistante.

La Jefa de Gobierno, Claudia inheinbann, encabeza la lista de denuncias antre el INE, por actos anticipados de campaña y uso de recursos públicos con fines electorales, con 137 expedientes.

De acuerdo con la Unidad Técnica de lo Contencios del INE, de junio de 2022 al 30 de mayo de este año, a la Mandataria capitalira se le abrieron 125 expedientes, además de otros 12 en los que aparece con otros aspirantes presidenciales de Morena.

En el reporte se establece que Sheinbanna scudio à 27 eventos en 18 entidades, en los que habito de sua separacto cobierno.

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el Canciller Marcelo Ebrard 39 demonicas en lo individual y otras siete en conjunto, de Seventos a finor de su candidatura en 23 estados.

Hace una sernam, el INE ordeno faste aus superactos a favor de su candidatura en 23 estados.

Denuncian mitin Verde

Y EDUARDO CEDILLO

y EDILARDO CIDILLO
y EDILARDO CIDILLO
Salomón Chertorivisti presento ayer uma quales por
el misti que criganido el
Partido Viede a Claudia
Shienbaum, por considerintro um acto amticipiado de
compaña.
La del compaña.
La

aspirantes presidenciales no asistir a eventos donde los promocionen, y que gober-nadores, simpatizantes y mi-litantes no organicen dichos encuentros. Además, es sol-citó no pintar bardas, insta-lar espectaculares ni entregar propaguada utilitaria.

PÁGINA 6

Batea AMLO a juez por réplica a Xóchitl

El Presidente desestimó la orden de un juez para otor-garle a la senadora Xóchiti Gálvez su "derecho de répli-ca" en sus conferencias. Pero Gálvez le pádió ayer preparar los micrófonos pa-

daría ese derecho de réplica. Yo estoy bien pasesta para ir a su marianera", espresó en un mensaje de Twónze. A como de l'unes 12 en Palacio Nacional para entregar personal para entregar para entregar personal para entre entregar personal para entregar

"Que no quiera venir a este foro para informar y comunicar a la gente, seria el
colmo que le hagamos campaña a los conservadores",
replico deer Andres Manuel
LE Presidente calificó de
El Presidente calificó de
"agarreta de may bajo nivel,
may vulgas", la promoción
de un amparo de Gibrez para
acudir a la municarea.

Va Samuel por Fiscal con apoyo de AMLO

Una solicitud de juicio politico contra el Fiscal interino
de Nuevo Leóe, Pedro Arco,
fue presentada por el Gobernador Samuel García a
dipundos federales y senadores de Movimiento Ciudadano (McC).
Ayer, de visita en la CDMX, el Mandatario elaboró
el documento en las oficinas
que MC tiene en el Senado, arropado por el lider nacional de ese partido, Dunte
Delgado, y por los coordinadores parlamentarios, el diputado Jorge Álvarez Máynez, y el senador Clemente
Castarieda.
Luego, en conferencia de

Luego, en conferencia de prensa, Samuel García reve-



ló que, a instancias del Pre-sidente Andrés Manuel Ló-per Obrador, se habia entre de Cobernación, se habia entre de Cobernación, dela haguer cobernación, Adán Auguer López, quien le aseguro que hará gestiones para empujar

por medio.

"No le tenemos miedo y toro le tenemos miedo y toro de cuardo con compara en manda en mand



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO DElUniversal de Cagalluniversal Mix SZO

Jueza valida que ministra Esquivel no plagió tesis

MARÍA CABADAS

accuració describado con casa El 17 de mayos, la cidad de Melsico, Magdalena Malpira, cimilió con accumento definirios en la que estableco que la ministra y accumento de la testa de licencianam presentada en 1967 y con ha cual se disco de la testa del licencianam presentada en 1967 y con ha cual se disco de la ministra espli-ció que esta sentencia estima en la macado de la ministra espli-ció que esta sentencia estima en insacable y que la misma será eschibida antre el Comité de Éti-

ca de la INSAM, para que se de-clare sin maneria el persedi-miento coraca Bequive.

La ministra dio por conchia-do el caso del presumo piaglo de tesis y dilo que continúa sin distracciones en sus labores dentro del servicio público. La UNSAM, por su parte, cuesticco la procedencia de la resolución y pidio a la meistra destetirse de ocros indicos ede-versibacio de finica de a conocer-su dictamen. En taroto, seguirá-su defensa en el caso.



Dan señales de inclusion en la televisión

'Xochimilco pierde tesoro con traslado de museo"

DOLORES QLARGO

Migración acumula 119 investigaciones por extorsión

La dependencia reserva por cinco años los nombres de los agentes acusados; legisladores de oposición exigen renuncia de Garduño

PEDRO VILLA Y CAÑA, ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

el Instituto Nacional de Migra-ción (RM) ha abierto 119 irres-tigaciones contra sua agentes por acusaciones de estunión a mi-grantes entre 2017 y 2023. A la solicitual de información realizada por este diario, la de-

pendencia no detallo sobre fe-chas, lugares ni si hubo sanción pera tos agentes serialistos de reconductas irregulares.

El INM desirió reservar param periodo de cinco años é nombre el agumento de que se pene en el agumento de que se pene en respoisa vida y seguridad, puesto que pueden ser victimas de se-cuestro a sessinato por parte del crimen organizado.

Asimismo, diputados de opo-sición dileron que las extrosiones por parte de signitos migratorios son una muestra más del "cochi-nero" que hay en el INM y ungie-ron un cambio de timón y la re-nuncia del comisionado Pianel-co Garduño, basgo del video que publicife IL UNIVERSAL en el que se observa a dos agentos cobran-do sobornos a migrantes. | NACIÓN | A4

EL DATO

tiste diario ha documentado





IMAGEN DEL DÍA **EXIGEN** ALTO A **ATAQUES AL EZLN**

Con consignas en las que se pedia cesar el fuego en Chiaças y el desmantolamiento de los grupos armados que hacen la querra a los zapatistas. organizaciones indigenas adheridas al EZLN protestaron en la Ciudad de México. La marcha se acompañó con expresiones culturales, como batucadas. | A9 |

Sheinbaum suma más consejeros de Morena





CLAUDIA 150









ADÁN A.





OTILIA CARVAJAL Y ANTONIO LÓPEZ

Este domingo el Consejo Nacional de Morena definirà — a través de votaciones — los términos definirá — a través de votaciones— los términos de la corrosciona para elegir a sa camdidato presidencial para 2024 y Claudia Sherinsam les libera ventaja a Marcelo Ebrard, Adéa Angasto López y Ricardo Monrela, pues cuenta con el apoyo de al memos 190 de las 364 consejeros. Según Daconesferos, se trabaja en um scuendo pura que las correlotates que no logren la candidatum tengan garantizado un curgo de alto militar ven el porte de la candidatum tengan garantizado un curgo de alto militar ven el polycomo fisicado de que Morena gante la Presidencia.

Inflación baja, pero no ceden los precios de alimentos

En mayo la carestía hiló 4 meses a la baja, con una tasa anual de 5.8%, pero las mercancias alimentarias subieron casi el doble, en 11.4%, de acuerdo con el Inegi

| CARTERA | A21

CON MAYORES ALZAS



OPINIÓN

INACIÓN
A5 Castos Lured de Victo
A7 Meiro Maccresto
A7 Meiro Maccresto
A8 Meiros Bornez 2003
A8 Costos Herodo Alineta
A8 Meiros Bornez 2003
A8 Costos Herodo Alineta
A8 Meiros Programa
A8 Meiros Pagaristan
A7 Neres López Resistên
A77 Everes de Moreno Case
A77 Neres de Moreno
A77 Ne

ESPECIACULOS

\$17.83



IRENE TELLO ARISTA



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023



"Con sus resoluciones invade las facultades del Congreso"

Pone en peligro la Corte el equilibrio de poderes: Presidencia

La Consejería Jurídica condena el fallo que anula la l'instrumentos lev de publicidad

Convierte los contrapesos en autoritarios"

Con su actuar crea incertidumbre | Zaldívar sobre la que impide eficacia | legitimidad en en la vida pública

Chocan Piña y elección de ministros

ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES / P 13

Siguen activos más de 150 incendios en Canadá



La provincia de Quebec espera con impaciencia la llegada de refuerzos internacionales para combatir el fuego en sus bosques. Las devastadoras conflagraciones provocaron el desalojo de más de 20 mil personas y en lo que va del año arrasaron casi 3. 8 millones de

hectáreas. El primer ministro Justin Trudeau describió esta temporada como la peor de su historía y advirtió que "los recursos están al limite". El humo ha afectado varias ciudades de Estados Unidos, entre ellas Washington (imagen) y Nueva York. Foto Afp. AGENCIAS / P 25

Empresarios ofrecen ante AMLO invertir 30 mil mdd

- El mandatario los insta a trabajar juntos y generar más empleos
- El encuentro fue convocado por el Consejo Mexicano de Negocios
- Reconocen que la situación económica del país "está bien"
- Fluirán los capitales por todo el territorio, incluido el sureste, adelantan

EMIR OLIVARES, ALEJANDRO ALEGRÍA Y ALONSO URRUTIA / P 20

La inflación, en su menor nivel en 21 meses: 5.88% a mayo

 El tipo de cambio se ubicó en \$17.39; "son dos buenas noticias", destaca López Obrador

D. VILLANUEVA, E. OLIVARES Y A. URRUTIA / P 12 Y 21

Jueza resuelve que la tesis de Yasmín Esquivel es la original

La defensa llama a la UNAM a asumir el fallo

EDUARDO MURILLO / P 10



señaló la ministra Yasmír Esquivel. Foto Luis Castillo



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023

AIRE SUCIO SOFOCA A NY Debido a la contaminación provocada por los incendios en Canadá, EU declaró el máximo nivel de alerta en ciudades de la costa este. Global / 20

VIERNES

9 DE JUNIO 0E 2023

PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



'YA NO TENEMOS DÓNDE DORMIR"

dos ríos la noche del miercoles daño al meno 20 autos y 110 viviendas en Naucalpan, Vecinos relataron que el agua se metió, mojando mueble: electrodomésticos. / 15

1.5 METROS DE ALTURA

alcanzó el nivel del a



800

KILOGRAMOS

OPERATIVOS EN COMX

Detienen a 15 que se dedicaban a extorsionar

POR ATALO MATA

Autoridades locales y fe-

Autoridades locales y federales desmantelaron un cull center que era utilizado para exorsionar.

Omar García Harfuch. secretario de Seguridad Ciudadana, detalló que, junto con la Sedena, se tealizaron cateos en las alcaldíras Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc, en los que se detuvo a 15 personas relacionadas confiraudes y narcomenufraudes y narcomenu-deo. Además, decomi-

deo, Ademas, decom-saron armas y drogas. En conferencia de prensa, dijo que están tras-la pista de un banco que filtraba bases de datos de cuentahabientes, a quie-nes los delincuentes lla-mahan por teléfono para

nes los delincuentes lla-maban por telefono para exigifies dimero. La banda esta vincula-da con una hija de Delia Patricia, alias Ma Baker, quen en los años 90 lide-quen en los años 90 lide-raba la venta de drogas en Tepito e Iztapalapa. COMUNIDAD I PÁGINA 16

Fox y Calderón se vuelven a pelear

EXCELSIOR



FUE HOMBRE

VIVE SU **MEJOR MOMENTO**



NADIE FRENA A LOS RAYS



ABOGADOS: ES UNA SENTENCIA FIRME E INATACABLE

Ministra no plagió tesis, resuelve jueza

LA DEFENSA de Yasmín Esquivel Mossa dijo tener una resolución legal que la confirma como la autora de la tesis con la que se tituló en Derecho por la UNAM

A medio año de que Yasmin Esquivel fue acusada por plaglar la tests con la que se gradude en Derecho por la UNAM, su defensa dijo tener una sentencia "lime e inatacable" en la que se concluye que la ministra de la Corre es la única autora del trabato académico.

del trabajo académico. Su abogado, Alejandro Su abogado, Alejandro Romano, aseguró que la re-solución, otorgada el 17 de mayo por Magdalena Majbra ca Cervantes, jueza Noveno de lo Civil, es resultado del estudio de pruebas como dictámenes públicos y pri-vados en documentoscopia.

grafologia, informatica y lin-guisigeo. También seligichuyó el restimonio del demanda-do, Edgar Baez, quien dij-oser el autor de la tests, pero luego lo negó.

En tanto, la ministra dio carpetazo al tema al asegu-rar que se probo lo que afri-mó al tinicio de la polémica, por lo que continuará con su trabalo en la Corte:

mo al triccio de la polemica, por lo que continuará con su trabajo en la Corte.

"Soy la unica autora de la tesis que me permitió obtener el triulo de licenciada Derecho, por la UNAM, hace 36 años. Doy por concluido el tema y continúo, sin distracciones, con mi compromiso con la impartición de la justicia," tutile justicia, Tutile pusicia, perimera I página 6.

... pero la UNAM asegura que mantendrá su lucha legal

Luego de que Yasmín Esqui-vei dio carpetazo el plagio de su besis, la UNAM indicó que confirmará su defensa en contra del juiclo civil que le impide entregar y disundir el dictamen que elaboró del Co-mité Universitario de Etica so-bre el tema.

Recordó que eún existen dos juicios de amparo y dos juicios civiles promovidos por los abogados de la ministra, recursos que "sólo buscan obstaculizar y retardar nues-tra labor".

La UNAM dijo desconocer uicio que de acuerdo con

ecedémicas sustantivas", indi có en un comunicado.

PRIMERA I PÁGINA É

SIGUE LA PRESIÓN EN LOS ALIMENTOS

La inflación da respiro al bolsillo

POR KARLA PONCE

El Índice Nacional de Pre-El Índice Nacional de Pre-cios al Consumidor dis-minuyó 0.22% en mayo respecto a abril, con fo que la inflación anual se ubicó en 5.84%, su menor nivel desde agosto de 2021 Con este resultado, el indicador acumuló cuarro meses a la baja, pero sumo 27 meses hera del objetivo de Banxico, de 3.00% -i- un punto porcentual. Alejandro Saldaña, eco-nomista en Jefe de Grupo

Alejandro Saldaña, eco-nomista en Jefe de Grupo Financiero Ve por Más, ex-plico que la baja responde a la caída en productos agro-pecuarios y energéticos. Pese a la desacelera-ción de la inflactón, los ali-mentos aumentaron 8.79% anual en el quinto mes de





2023. El observatorio económico México, ¿cómo vamos? destacó que diver-sos alimentos centrales en sos alimentos centrates en la dieta de los mexicanos continúan al alza, como el huevo, con un encareci-miento de 20.82% anual, o la harina de trigo, que se in-crementó 17.62% anual.

OINERO



Empresarios piden certidumbre para invertir

En una comida con el presidente López Obrador, el Conseil Mexicano de Negocios adelantó que este año harán inversiones por 30 mil millonas de dólares en al país. / 4



ACUCHILLA A CUATRO BEBÉS



Para quedarse



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023

www.elsoldemexico.com.mx -





CIUDAD DE MÉXICO VIERNES 9 DE JUNIO DE 2023 AÑO LVIII NO. 20,778 ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA.

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL



ROBERTO HERNANDEZ

ORGANIZACIONES SALEN A LA CALLE EN VARIAS CIUDADES

Protestan contra los ataques a zapatistas

RAFAEL RAMÍREZ, FERNANDO MERINO Y GILBERTO MORALES /El Heraldo de Chiapas

El Presidente dijo que en Chiapas el crimen organizado recibe apoyo de pobladores

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS.
Como hace tiempo no se veía.
simpatizantes del Ejército Zapatista de Liberación Nacional
(EZLN) salieron a las calles en varias ciudades de México y el mundo para alertar que Chiapas está
al borde de las llamas por los ataques de presuntas organizaciones
paramilitares y grupos de la deincuencia organizada que se disputan el territorio.

Ayer, desde su mañanera en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que en esa entidad del sureste hay sectores de la población que apoyan a criminales.

En la Ciudad de México, varios contingentes marcharon del Ángel de la independencia al Zócalo. Ahí estaban integrantes de la Comunidad Indigena Otomí, la Red Universitaria Anticapitalista, el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la Unión Popular Revolucionaria Zapatista y Adherentes a la Sexta Selva Lacandona FZLN. También hubo protestas en Xalapa, Cuernavaca. San Cristóbal de las Casas y en ciudades de Alemania, Francia. Estados Unidos, Italia, España y Grecia.

"En este momento. México está al limite, a ese limite que parece siempre lejano hasta que una bala que llega de arriba detona la rabia del México de abajo", dijo en San Cristóbal de las Casas. Chiapas. Diana Itzu, de la Red de Resistencia y Rebeldía Ajmaq. La población no sólo enfrenta luchas territoriales entre grupos civiles armados y personas desplazadas, como sucedió el 4 de junio, cuando se registró un ataque armado contra víctimas de desplazamiento forzado originarias de San Pedro Chenalhó, quienes estaban refugiadas en la comunidad zapatista de Polhó, en la región de Los Altos de Chiapas, que dejó siete muertos y tres heridos

A ello se suma el "fuego cruzado" de grupos criminales antagónicos que desde finales de mayo luchan por el control de Frontera Comalapa. Pág. 4

THE WALL STREET JOURNAL

China pacta instalar base espía en Cuba

WASHINGTON, China llego a un acuerdo secreto con Cuba para colocar un sistema de espionaje electrónico en la isla, a unos 160 kilómetros de Florida, según un informe publicado por The Wall Street lournal, que los gobiernos de Washington y La Habana desacreditaron. De acuerdo con el diario, que cita a funcionarios de EU familiarizados con la inteligencia clasificada, el sistema permitiria a Pekin recabar comunicaciones electrónicas del sureste de Estados Unidos, que alberga numerosas bases militares, así como vigilar el tráfico de barcos. Según las fuentes, los países llegaron a un acuerdo para pagar a Cuba "varios miles de miliones de dólares" para permitir la estación de escuchas, según el lournal, 'Hemos visto el informe. No es exacto', dijo a Reuters John Kirby, portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, pero no específico qué pensaba que era lo incorrecto. Pág. 22

SI NO ES MEXICANA

La aerolínea de la 4T se llamará Maya

Ante la falta de acuerdos entre extrabajadores de Mexicana de Aviación, el presidente López Obrador dijo que ya tienen un nombre para la aerolinea estatal. Pág. 5



Hiroshi Takahashi Pag S Raul Carrancà Pag M Alberto Aguilar Pag M



DESDE BRISTOL

La experiencia Beak

Antes de su regreso a México, dos de los tres integrantes de la banda inglesa hablan con El Sol de México sobre su música, la cual aseguran no es tan robótica ni tan seria como se escucha en sus discos. NORMAL



INVALUABLE PRECURSOR

Ricardo Rocha y el rock

Tenía muchos amigos dentro del rock. A todos los grupos de la euforia del rock en tu idioma como Caifanes y a los previos, como Guillermo Briseño y la camada rupestre, les abrió espacios... Estas son algunas historias



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023

MILENIC

DIARIO®

NACIONAL con carácter

VIERNES 9 DE JUNIO DE 2023 \$15.00 - AÑO 24 - NÚMERO 8407

www.milenio.com



Alfredo Campos Villeda "Rituales reactivados: Del Mazo-Zedillo y Ebrard-Camacho" - P. 2



Rafael Pérez Gay "Cuando se apagan todos los deseos, el hambre perdura" - P. 3



Enrique Serna "El teléfono celular como extensión de la conciencia" - P. 30

Expedientes. Consta en documentos del juicio a El Chapo Guzmán que los parientes de Zambada confesaron a cambio de libertad y el traslado de sus familias al norte

Cantaron todo hijo y hermano de El Mayo... y EU pagó cada favor

LAURA SÁNCHEZ LEY, CDMX

Vicente y Jesús Zambada, hijo y hermano del narcotraficante Ismael Zambada, aceptaron no solo delatar a El Chapo, sino también revelar los detalles íntimos

de la vida del jefe del cártel de Sinaloa a cambio de cartas de recomendación y de que las autoridades estadunidenses sacaran a sus familias de México y las llevaran a vivir al norte del río Bravo

Esos votros elementos cons tan en las transcripciones del juicio a Joaquín Guzmán que ya ha liberado el Departamento de Jus-ticia a tres años de la sentencia al capo sinaloense. PAGS. 6 Y7

Pedro Arce: "soy imparcial" Samuel Garcia exige salida del fiscal de Nuevo León

O. BRITO Y O. MALDONADO - PAG. 8

META 2 4



VAN PANISTAS "REBELDES" POR PRIMARIAS

Buscan desligar la selección propia de tiempos de Morena

JANNET LÓPEZ PONCE-PAG. 12



Reunión. "Más inversión, si hay certidumbre": la IP a AMLO

Van de nuevo contra Trump



Una jueza descarta plagio, Yasmín cierra el tema y la UNAM continúa el proceso

ALMA P. WONG Y RUBÉN MOSSO, CDMX

_La UNAM aseguró que los alcances de la sentencia "no obligan ni comprometen" sus funciones académicas. PAG. 10

Ley de publicidad

La Corte "pone en riesgo la democracia": Presidencia PEDRO DOMÍNCE EZ DAC ES

Otra guerra El primer round, en bardas de 14 estados

Equipos de Sheinbaum, Ebrard y Adán Augusto pelean los espacios FOUTPO MILENTO - PAG 16





Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023

Humo de incendios en Canadá asfixia a EU

LAS MÁS DE 400

conflagraciones forestales desplazan a 20 mil personas; al menos 7 países envian ayuda; autoridades estadounidenses cancelan recreos al aire libre, distribuyen mascarillas...; en la imagen, el Capitolio pág. 23



CONTINÚA DESACELERACIÓN

Inflación general en México (variación % anual)



Inflación baja más rápido de lo previsto; se ubica en 5.84%

CON MAYO suma 4 descensos consecutivos y toca su meno nivel en 21 meses; analistas indican que se abre posibilidad de que alcance objetivo de 3% del Banxico antes de lo estimado, pág. 19

DE MÉXICO

WWW.RAZON.COM.MX

VIERNES 9 DE JUNIO DE 2023 - NUEVA ÉPOCA - AÑO 15 - NÚMERO 4358

PRECIO \$10.00

HOY ESCRIBEN

JAVIER SOLÓRZANO Andan haciendo lo que quieren pág. 2

PEDRO SÁNCHEZ El 2024 ya está aquí pág. 10 VALE VILLA Sobre la culpa pág. 27

BUSCAN QUE YA SE TENGA CANDIDATO PRESIDENCIAL

Ciudadanos toman batuta y empujan elección primaria ante letargo opositor

J. BUTRÓN Y Y. BONILLA

FRENTE CÍVICO dice que ya tienen comité; elección sería en julio con casillas físicas y virtuales: revisan cómo autenticar votos; Sociedad Civil ve vacío y reprueba filtro de firmas pág. 4

QUIERO SER PRESIDENTE DE MÉXICO: GERMÁN MARTÍNEZ



NINGUNA corcholata habla de redistribuir la riqueza, eso decía AMLO y nos engañó" SEÑALA que se anotará si hay una rendija ciudadana; de sus primeros decretos, revivir el aeropuerto de Texcoco pág. 7

Trump, el primer expresidente con 7



EL PRESIDENTE recibió ayer en Palacio

Prevén candidato en menos de 90 días; "no hay cartas marcadas": AMLO

sejo el domingo que encuesta se levante entre el 24 y 30 de agosto; el 4 de septiembre revelarían al ganador

EL PRESIDENTE señala que renuncias de corcholatas deben ser definitivas: Monreal se reúne con él v dice que se mantendrá "en Morena hasta la muerte"

NOROÑA deja curul en diputados; Sheinbaum, con opción de licencia por 60 días; ella espera al domingo para decidir camino a seguir págs. 8, 9 y 17



LO QUE QUIERO es que con estos cambios se lleve a cabo un reacomodo ya definitivo, que el gabinete sea el que me va a acompañar en el tiempo que me queda"

ndrés Manuel López Obrador esidente de México

Samuel García denuncia escalada de acoso vía fiscalía

ARROPADO por MC pide al Congreso iniciar proceso y destituir al fiscal de NL; todos los días su gabinete es molestado por ministeriales, dice; habla con AMLO y le ofrece apoyo. pág. 10

cargos federales pág. 26



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023



VIERNES 9 JUNIO 2023 // WWW. CRONICA. COM.MX



Calle inundada en el pueblo de Sadove, región de Jerson, Ucrania, donde fueron destruidas una importante presa y una central hidroeléctrica en el río Dnipro. El gobierno de Ucrania acusa a Rusia de la voladura.

Los incendios que asfixian a EU, por el cambio climático

La inusual ola, ligada a calor extremo sin humedad en Canadá y a efectos de huracán atípico en 2022; la ONU pide a La Haya opinión jurídica sobre obligaciones de los Estados respecto al clima

Catástrofe. Los incendios como los de Canadá que asfixian a Estados Unidos son avivados por el clima cálido y seco y los fuertes vientos, fenómenos del cambio climático en la Tierra, advierten científicos.

Entre los principales factores está el aumento de las temperaturas en la Tierra. Secan la vegetación, haciéndola más inflamable.

'No he visto nada igual. El miércoles era naranja afuera", dijo Mike Kafka, el coordinador ofensivo de los Giants de Nueva York, quien ayer decidió suspender su entrenamiento por la pésima calidad del aire. Fue así

que la Gran manzana de pronto se ubicó como la metrópoli más contaminada del mundo, una vez que el AQI (índice de calidad del aire) alcanzó un máximo de 484, en la escala de 0 a 500.

El humo que llega desde Canadá ha ensombrecido el noreste de EU y la calidad del aire en Washington y NY continúa siendo insalubre para alrededor de 75 millones de personas.

Otro de los efectos del calentamiento, es que está generan más turbulencias para los aviones en el Atlántico norte, seña la un estudio de la Universidad de Reading. PAG 15 Y 32

REMOCIÓN

Samuel García pide la destitución del fiscal de su estado; lo acusa de uso faccioso del puesto





TRAGEDIA

Vinculado a proceso, el migrante venezolano que inició el incendio en Ciudad Juárez



CONFUSIÓN

Isaac Torres - Página 22

Investigadora señala que hay vacíos en la convocatoria para entrar el SNI, causan incertidumbre

Inflación, en 5.8%; hila cuatro meses a la baja

Alivio. La tasa de inflación general decreció al 5.84 % anual en mayo, su menor nivel desde agosto de 2021, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El dato, por debajo de las expectativas del mercado, representa cuatro meses consecutivos de descenso tras el índice de 6.25 % en abril y después de haber iniciado el año con la tasa de 7.91 %

de enero. El índice de precios al consumidor (IPC) disminuyó un 0.22 % en el mes.

En el mismo mes de 2022 la inflación mensual fue de 0.18 % y la anual de 7.65 %. El índice de precios subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la carestía porque elimina artículos de alta volatilidad, subió un 0.32 % mensual y un 7.39 % anual, PAG 16

Causa en Común y Amnistía piden investigar proceder de los militares

Impunidad. Tras la ejecución extrajudicial de 5 personas en la frontera con Estados Unidos. efectuada por militares mexicanos, Amnistía Internacional v la ONG Causa en Común recordaron al Estado mexicano que corresponde a civiles investigar y determinar la responsabilidad de los militares en los hechos ocurridos en la frontera, donde cinco civiles fueron ejecutados. PAG 6

LA ESQUINA

Una y otra vez se presentan evidencias de que el cambio climático está afectando fuertemente las actividades humanas. Incendios forestales sin precedente en diversas partes del mundo, huracanes en lugares inusuales, sequías atroces, temperaturas extremas. Si no hacemos más para mitigar el calentamiento global, la tierra se convertirá en un espacio muy difícil para vivir.



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023



✓ ELECCIONES

Descarta AMLO ruptura al interior de su partido

El presidente AMLO negó que, ante el inicio de la sucesión presidencial, Morena vaya a enfrentar una ruptura, pues habrá piso parejo. Destacó que ha sido muy enfático en

la necesidad de mantener la unidad para garantizar la transformación de México, o sea, continuidad con cambio; "es muy importante la unidad". subrayó, - Diana Benitez / PAG. 37



MONREAL SE REUNE CON EL PRESIDENTE

EL SENADOR DICE QUE CON MORENA HASTA LA MUERTE, Y NO DESCARTA IR POR LA JEFATURA DE LA CDMX. NACIONAL/PAG. 37

MARCELO EBRARD DESPLIEGA EQUIPO A IZTAPALAPA PARA INICIAR CAMPAÑA TERRITORIAL NACIONAL/PÁG. 36





CLAUDIA SHEI INTENSIFICA ACTOS PÚBLICOS Y ENTREGA DE OBRAS PREVIO AL CONSEJO NACIONAL NACIONAL/PÁG. 36

ARRANCAN PLÁTICAS Y TRABAJOS PARA DISEÑAR PLATAFORMA Y PLAN DE GOBIERNO DE COALICIÓN NACIONAL/PÁG. 38

EF MEET VIRTUAL

Morena no tiene decidida la elección del 2024

Hay desgaste. Expertos dicen que aunque gobiernos morenistas deben rendir cuentas, el que no haya oposición les dará ventaja.











René Delgudo SOBREAVISO / 21 ESCRIBEN

Edna Jaime SI HUBIÉRAMOS SABIDO.../32

Aprieta el paso proceso de desinflación en México

INEGI. Presiones inflacionarias se atenúan, aunque el INPC se mantiene elevado respecto a la meta de Banxico

Por cuarto mes consecutivo, los precios al consumidor se desaceleraron en mayo para ubicarse en 5.84 por ciento anual, su menor nivel desde agosto de 2021.

La rezón: una baja en las tarifas eléctricas, así como un descenso en los precios de bienes agropecuarios.

En su comparación mensual, la inflación mostró una caída de 0.22 por ciento. Según analistas, la disminución del INPC obedece fundamentalmente a la evolución de la inflación no subyacente, pues la subyacente sigue alta.

dro Mos

Inflación al consumidor



COMIDA ANUAL CON LÓPEZ OBRADOR

COMPROMETE CMN 30 MIL MDD EN EL PAÍS

En reunión con el presidente AMLO, el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) comprometió inversiones por 30 mil millones de dólares, pues anticipa que 2024 será un año tranquilo. Al salir de una comida con el mandatario, Rolando Vega Sáenz, líder del

CMN, dijo que el nearshoring es una oportunidad para el norte que se extenderá al sur del país. El presidente dijo que se acordó mantener al alza el empleo, que se trató el tema electoral y que todo irá "muy bien, trabajando iuntos", -D. Benitez/PAG. 6

REMEMORAN CASO DE ILIEZA DE VERACRUZ

Exigen jueces se respete labor del PJ y el Estado de derecho

Cinco organizaciones conformadas por jueces y magistrados exigieron ayer que se respete la autonomía del Poder Judicial, y refrendaron su compromiso para preservar el Estado de derecho. En un comunicado conjunto, resaltaron la importancia que debe existir entre los miembros

del Estado mexicano

"Manifestamos nuestra inconformidad y absoluto rechazo a las actuaciones que atentan contra la independencia judicial y el Estado de derecho, lo que redunda en perjuicio de toda la sociedad", afirmaron. -Pedro Hiriart / PAG. 39

CUESTIONA UNAM JUICIO

Jueza determina que Esquivel no plagió su tesis. PÁG. 39

PIÑA Y ZALDÍVAR

Difieren sobre designación de ministros.

PÁG. 41



Coordinación de Comunicación Social

9 de junio de 2023



VIERNES 9 de junio del 2023

eleconomista.mx Año XXXIII · № 8804





Bancos centrales dudan del dólar y voltean a ver al oro como opción de reserva global

· La economía está manifestando señales de desdolarización: JP Morgan; 58% de bancos centrales emergentes prevén que el nivel de reservas baje en cinco años.

● HG. 22

59.4

Expectativas sobre reservas en dólares de bancos centrales | %

MERCADOS EMERGENTES - ECONOMÍAS AVANZADAS - TOTAL





#AMLOTrackingpoll Se mantiene fuerte

Algunas buenas noticias opacan la inseguridad en el territorio, lo que favorece a la popularidad presidencial: • No. 46



Operaciones vía SPEI de \$400 o menos crecieron 150%

en dos años

• El envío de dinero a través de aplicaciones bancarias se detonó a raíz de la pandemia de Covid-19

Operaciones menores a 400 pesos a través del SPEI | ENMILES 114,622 85,065 83,340 83,920 86,745 85,495 007 • FIG. 6 FURNTE CONDUSES CON DATOS DE BANDOS

En Primer

Regresó al nivel que registró en agosto del 2021

Inflación en mayo fue de 5.84%; hiló cuatro meses en fase de desaceleración

- Los precios al productor tuvieron una alza marginal en el quinto mes, y contra el mes previo, el registro fue negativo: Inegi
- La presión continúa en la inflación subyacente; aunque ha bajado, aún se mantiene alta.

Belén Saldivar ● FÁG, 45

Presión tiende a disminuir

El comportamiento de los precios en el quinto mes ratificó las tendencias en los índices general, subyacente y al productor; todos registraron bajas en diferentes magnitudes.



Opinión

Categoría I, asunto técnico y político

La batalla de las tarifas La gran depresión Enrique Campos Suárez

Signos vitales Alberto Aguirre

●#G. 41

Urbes

Salarios y talento, retos en ramo automotriz

 Kelly y el clúster de Querétaro realizan diagnóstico del sector. • 84G. 36

85%

de las firmas del sector tienen dificultades para atraer talento.

es el porcentaje de rotación laboral en la industria en Qro.

Recuperación de categoría 1, en julio: Canaero

 La Cámara demues tra confianza en el sector aéreo.

Si debo apostar a un mes debo decir julio, Los positivos'

Diana Olivares,



Tesis de Esquivel sí le pertenece, dictamina jueza

 UNAM: la investigación seguirá adelante

SCJN da revés a plan de Telcel de club tarifario

• Rechaza que pueda aplicar tarifas más bajas a sus clientes.

millones de usuarios tiene Telcel en su red de telefonía celular.